

## くらしナビ ◆ ライフスタイル



人事に関する仕事を担当する丹野さん。作業を間違えないよう確認を繰り返すという=仙台市宮城野区のネッツトヨタ仙台本社で

# 理解と工夫で「社員」続ける

## 認知症 新時代

### 第4部 できることある

①

社会とつながり、何か役割を果たしたい、と思うのは認知症の人も同じ。それがかなえられないのは「認知症になると同じでできない」という社会の側の思い込みではないだろうか。第4部では「働きたい」「居場所がほしい」などの本人の願いに耳を傾け、それを実現しようとする現場をたずねる。

●顧客の顔分からず

午前7時20分。自宅を出て近くの停留所からバスで駆け向かう。地下鉄とJR線を乗り継ぎ会社までは約80分。仙台市の会社員、丹野智文さん(40)は、スマートフォンで通勤する異変を感じたのは5年ほど前だ。手帳に「○○さん」と名前を書いて電話と顧客との連絡するのに何の用事で連絡するのか思い出せなくなつた。自分の顧客が来店しても分からず、「お客さんだよ」と知らせたこともある。それまでは、店へ入ってきた車のナンバーを見ただけで、自分一人で車を運転する「若年性アルツハイマー」だといふ。昨春39歳で若年性認知症と診断された。

午前7時20分。自宅を出て近くの停留所からバスで駆け向かう。地下鉄とJR線を乗り継ぎ会社までは約80分。仙台市の会社員、丹野智文さん(40)は、スマートフォンで通勤する異変を感じたのは5年ほど前だ。手帳に「○○さん」と名前を書いて電話と顧客との連絡するのに何の用事で連絡するのか思い出せなくなつた。自分の顧客が来店しても分からず、「お客さんだよ」と知らせたこともある。それまでは、店へ入ってきた車のナンバーを見ただけで、自分一人で車を運転する「若年性アルツハイマー」だといふ。昨春39歳で若年性認知症と診断された。

### 若年性、家計影響大きく

65歳未満で発症する認知症を「若年性認知症」という。厚生労働省研究班の推計(2009年)では、全国に約3万7800人とされる。高齢で発症する認知症と原因や症状に大きな違いはないが、働き盛りの子育て世代で発症することが多いため、就労の継続や家計への影響が大きい。

発症後の就労状況について、全国規模の調査はこれまでなく、実態は把握されていない。ただ、東京都や北海道、兵庫、青森の各県など、独自に調査した自治体もある。調査方法が異なるため単純に合算はできないが、各調査の結果を総合すると、発症後に退職や解雇、休職を余儀なくされた人は8割前後に上るとみられる。一方、発症前と同じ企業や職場で働いている人は1割前後にとどまり、就労継続が難しい現実が浮かぶ。

●就労継続できるケースは、支援体制の不備もあり、ごく限られた人が見せて喜ぶ。大学を卒業後、自動車販売会社「ネッツトヨタ仙台」に入社した。数年で独りで車の販売を扱う部署に異動し、以来10年以上、営業マンとして働いた。約30人の顧客を開拓し、店でトップの成績を誇った。

妻(40)と本社に回かった。

野薗和夫社長は丹野さんに「すぐに本社に来なさい」と異動を命じた。営業は無理でも、

妻(40)と本社に回かった。

野薗和夫社長は丹野さんに「すぐに